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加強支援 讓運動員成就更大
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巴黎奧運給市民帶來無
數話題。香港在今屆取得2
金2銅好成績，足見當局過
去增撥資源於體育運動有所

收成。然而，未來之路應如何
走？短暫運動生涯完結之後將何去何
從？值得深思。
金牌得主、劍擊選手江旻憓宣布退

役後，旋即獲香港賽馬會聘用出任「對
外事務助理經理」一職，在體壇最高舞
台登頂後短時間內實現完美的華麗轉
身，成功開展事業「第二春」，為香港運
動員乃至有意投身的準運動員打下了強心
針。然而，撇除江旻憓和何詩蓓等「文武
雙全」的少數精英運動員，對於其他個
人能力和成就稍遜的香港運動員而言，
投身體育事業仍然要面對重重挑戰。
教育方面，本港不少大專院校願意

開闢特別渠道，吸納現役和退役運動
員。不過。運動職業生涯短暫，在這段
黃金時間內需要兼顧學業和訓練，部分
甚至需要暫緩學業以投入全職訓練和比
賽，對身心構成巨大壓力。財政支援方
面，近年體育學院對運動員的資助雖有

增無減，但資助額按成就和項目性質而
定，往往令不少運動員無法「安心」訓
練和作賽。舉例而言，部分體育項目較
為冷門，又或非奧運項目，社會關注程
度較低，獲得資助就較少；惟即使熱門
的體育項目，因過往成績不佳，未能得
到足夠資助。這種情況下，運動員只能
依靠副業幫補收入，無法全心全力投入
訓練。
隨着體育普及化，社交媒體興起，

社會的關注程度提升，不少商業機構樂
意與運動員合作提供贊助和宣傳，惟本
地體育產業化才剛起步，由運動直接帶
來的個人發展機會只限於少數有一定成
就的運動員，對已退役運動員而言，除
了轉任教練外，留在業界發展出路其實
十分狹窄，不確定性和風險也增加。
本港體育若要完善發展，政府當局

應加強各方面對運動員的配套和支援，
完善運動員退役後的進修機制，以及與
生涯規劃的銜接配套。同時，應加快推
動體育產業化及持續檢討體院資助制
度，才能鼓勵更多香港運動員在體壇發
光發亮。

攜
社
區
社
團
博
企
辦
盛
事

單
日
最
高
客
流
恢
復
疫
前
水
平

澳
門
「
深
度
遊
」
新
招
吸
暑
假
客

據珠海邊檢總站最新數據，拱北口岸今年暑假以來出入境人員
同比增長12%，經港珠澳大橋珠海口岸出入境的人員、車輛

分別同比增長66%、76%。
為搶攬暑假客流，澳門不斷優化旅遊服務和提升城市功能，從娛

樂場到文化展示、玩樂設施，再到自然景觀等，均展現澳門多元魅
力，滿足不同年齡層旅客需求。「通過澳門旅遊局微信公眾號獲悉
『櫻桃小丸子——國潮奇幻之旅』信息後，我第一時間赴澳。」廣東
旅客吳小姐說，經典動漫主角結合國潮元素打造十多個場景及「打
卡」熱點，逾100款主題紀念品亮相，吸引眾多旅客體驗及消費。
澳門政府部門攜手社區、社團及博企度假區等持續推出一系列

「深度遊」攬客新招，涵蓋國際IP+國潮、非遺+世遺、室內演唱
會、免費巴士遊及科學館等特色活動，讓遊客多方面體驗「旅
遊＋」樂趣。而今年下半年澳門繼續推出眾多盛事活動，預計旅客
量持續上升，全年有望達3,500萬人次。
此外，澳門旅遊局持續透過資助計劃，鼓勵澳門社團舉辦多元

化旅遊活動或項目，帶動社區經濟。受資助社團於8月份分別推出
「古街講古．深度遊」、「關前遊記」、「中式廟宇遊歷之旅——澳
門線」及「『嘗非遺．遊世遺』傳統美食製作體驗營」等社區及美食
活動。

酒店入住率基本超90%

隨着演唱會經濟在澳門爆發式增加，亦吸引越來越多旅客赴澳
看演唱會、入住酒店過夜，加上演唱會周邊商品，消費動輒數千
元。廣東旅客劉小姐坦言，澳門不同的演唱會眾多，特別是室內場
館新穎、配套齊全及音效好，而且設有足夠洗手間，餐廳選擇多。
「澳門文旅活動越來越豐富多元，不僅有集聚30輛傳奇超級跑

車的『超跑展』，還新設《蒼蘭訣》VR沉浸式體驗館、漢服體驗區
等，讓旅客感受到澳門的多元魅力。」廣東旅客鄭先生一家大小今
個暑假便開展澳門「四天三晚」之旅。他們還到訪了澳門科學館。
數據顯示，今年訪澳旅客的酒店入住率亦表現亮眼。上半年澳

門酒店場所平均入住率錄得88.5%，同比去年上升近11%，較疫情
前的2019年同期僅差2.6%；而進入暑假的7月份酒店入住率基本
超過90%。澳門酒店業界指出，正值暑假，澳門的三四星級酒店平
日房價約千元，即使是五星酒店的價格亦較鄰近地區低，性價比
高；預計暑假客房入住率達九成或以上。
澳門旅遊業議會有關負責人表示，澳門的交

通、酒店及通關等均不斷優化迎合需求，
整體接待力已恢復到位，有信心
可應付龐大客量需求。

澳門暑假遊火
熱，酒店入住率基
本超過90%！據澳
門旅遊局最新統
計，今年前7個月
入澳旅客近1,975
萬人次，同比上升
逾37%。相比7月
份日均旅客近9.8
萬人次，8月份以來日均旅客約12.4萬人次；8月第二個
周六錄得約15.4萬人次，是今年暑假至目前的入澳單日旅
客最高人次，基本恢復疫前2019年同期水平。

貴州省委原書記受賄逾8億案開庭

深圳推全國首個誠信經營評價標準

■澳門當局辦「夏日福利」吸引遊客。

■今年前7個月入澳旅客近1,975萬
人次。圖為旅客在大三巴一帶遊玩。

深圳市市場監督管理局牽頭制訂的
《商品交易市場商戶誠信經營評價規
範》，將於9月1日開始正式實施。作為國
內首個商品交易市場商戶誠信經營評價地
方標準，該標準填補了國內商品交易市場
誠信經營評價領域的相關標準空白。
在當前經濟快速發展、市場競爭日益

激烈的背景下，加強對商戶的誠信經營評
價是促進市場規範有序和健康發展的有效
手段。
據了解，該標準涵蓋了商戶誠信經營

評價的總體原則、評價內容、評價等級、
評價方法、異議處理、結果應用等六個方
面，圍繞誠信經營宗旨，從商戶經營管
理、人員管理、安全管理、質量管理、價
格管理、服務管理、消費者權益保護、投
訴爭議處理、榮譽表彰和信用承諾等十個
方面內容明確了具體的評價指標和分值，
同時對商戶的誠信經營評價等級按分值劃

分為ABCD四個等級，並明確了評價方法
和異議處理機制，為客觀、公正地評價商
戶誠信經營提供了依據。
據深圳市市場監督管理局介紹，這一

標準的制訂充分考慮了深圳市商品交易市
場的特點及實際情況，經過了廣泛的調
研、論證和徵求意見，並在福田、羅湖、
寶安、龍崗區共選取了7家市場開展了商戶
誠信經營評價試點工作，指導市場以標準
為基礎，並結合自身特點，制訂評價方
案，開展商戶的誠信經營評價。通過為期
半年的試點評價取得預期效果，引導商戶
進一步樹立了誠信經營意識，提升了市場
整體的誠信水平，增強市場競爭力和吸引
力，通過試點也進一步證明了該標準的科
學性和可操作性。
接下來，該局將積極推動這一標準的

貫徹實施，加強對商戶的培訓和指導，建
立健全監督機制，確保標準落地見效。

據新華社報道，8月14日，天津市第
二中級人民法院一審公開開庭審理了第十
三屆全國人大財政經濟委員會原副主任委
員、貴州省委原書記孫志剛受賄一案。

天津市人民檢察院第二分院起訴指
控：2002年下半年至2023年 8月，被告
人孫志剛利用擔任湖北省委常委、秘書
長，安徽省委常委、副省長，國家發展
和改革委員會黨組成員、副主任，貴州
省委副書記、省長，貴州省委書記，貴
州省人大常委會主任，第十三屆全國人
大財政經濟委員會副主任委員等職務上

的便利以及職權、地位形成的便利條
件，為有關單位和個人在推進項目、認
購股份、承攬工程、房地產開發等事項
上提供幫助，直接或通過他人非法收受
上述單位和個人給予的財物，共計價值
人民幣 8.13 億餘元。檢察機關提請以受
賄罪追究孫志剛的刑事責任。
庭審中，檢察機關出示相關證據，

被告人孫志剛及其辯護人進行了質證，
控辯雙方在法庭的主持下充分發表意
見，孫志剛進行了最後陳述並當庭表示
認罪悔罪。




